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Protokoll zur BGB-Vorstandsitzung am 17. April 2023 
 

Datum: 17.04.2023 

Ort.: Vereinsheim 

Beginn: 18.30 Uhr 

Ende: 23:40 Uhr 

Anwesend: Stephan Klein, Karin Hofsommer, Jürgen Hofsommer, Andreas Zink, Ines Karusseit 

Entschuldigt: - 

Beschlussfähigkeit des Vorstandes: ja 

Sitzungsleiter: Stephan Klein 

Protokollant: Ines Karusseit 

Folgetermine: 11.05.2023 – Vorstandssitzung 
08.06.2023 – BGB-Vorstandssitzung 
06.07.2023 – Vorstandssitzung mit Trainern 

Weitere vorgemerkte Termine:  

 17.06.2023 – Ausflug mit Ehrenmitgliedern und evtl. Fördermitgliedern 
08.07.2023 – Sportfest mit Jugendfeuerwehr Dahlewitz, Uhrzeit noch offen 
17.09.2023 – Gemeindesportfest 

Termine JuLeiCa – Weiterbildung für alle Jugendtrainer: 

 09.06.2023 – 11.06.2023 Teil 1 
23.06.2023 – 25.06.2023 Teil 2 

Online-Schulungen für den Vorstand (BGB-Vorstand und Interessierte): 
11.05.2023, 17:30 Recht für Übungsleiter und Trainer – Da dieses Thema für alle wichtig und  
  interessant ist, sollten viele Übungsleiter und Trainer daran teilnehmen  
  (Vereinsheim) 
12./13.05.2023 Ernährung im Sport, Kongresshotel Potsdam – Stephan ist angemeldet 

1 Eröffnung, Anträge und Festlegung der Tagesordnung 

Stephan gibt kurze Zusammenfassung zur Juleica-Weiterbildung der Jugendtrainer am 14.04.2023: 
Nach anfänglichem Widerwillen gab es eine gute Mit- und Zusammenarbeit. Die anwesenden Trainer/innen 
sehen die Trainingsmöglichkeiten und Trainingsplätze als sehr positiv an. Ebenso positiv im Verein sehen sie, 
dass die Kommunikation immer besser möglich ist. Sie befürworten ein gemeinsames Sportfest aller 
Abteilungen. Negativ im Verein sind die fehlenden Trainer/innen und Hallenzeiten. Es sollte mehr 
abteilungsübergreifend gearbeitet und angeboten werden, wie z.B. Weiterbildungen. 

  

Tagesordnung mit folgenden Schwerpunkten 

1. Andreas Zink als neues Mitglied für Sponsoring stellt sich vor  

2. offene Punkte (noch offen: Bitte alle in die Aufgabenliste sehen und den Stand bis zum 15.04.2023 an 
Stephan mitteilen) – Bisher gab es noch keine Rückmeldungen! 

2 Abnahme des Protokolls der letzten VS-Sitzung 

Das Protokoll zur Vorstandsitzung vom 02.03.2023 wurde genehmigt.  

3 Vorbereitung Sportfest am 08.07.2023 

• Andreas: Zum Sportfest gibt es die Idee und Vorschlag, den BKK VBU zu als Unterstützer zu gewinnen. Das 
BKK VBU-Mobil könnte aufgestellt werden, Smoothies könnten „er-radelt“ werden. Somit könnten bis zu 
500€ gespendet werden. Es würden lediglich Platz und Strom für das Mobil benötigt werden. 
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4 Nachtrag Mitgliederversammlung am 31.03.2023 

• Die Wahlleitung wurde von der Abteilung Volleyball übernommen (Mareike Karusseit und Julius Gauglitz) 
übernommen.  

• Die Sitzungsleitung hatte wieder Ulrich Neubauer. 

• Es ist gut angekommen, dass wir Unterstützerinnen, die keine Vereinsmitglieder sind, geehrt haben. 

• Die Änderung der Ehrenordnung bzgl. Auszeichnung von Nichtmitgliedern durch Stephan ist in Arbeit. 

5 Mitgliedswesen  

5.1 Aktuelle Mitgliederzahl  

• Per 14.04.2023: Mitglieder: 834 
 Eintritte 2023: 60 
 Austritte 1. Halbjahr 2023: 35 

• Es liegt eine aktuelle Zusammenstellung der Führungszeugnisse vor.  

5.2 Mitgliedsbeiträge 

• Am 15.01.2023 wurden die Mitgliedbeiträge eingezogen, Mitte März wurde die 1. Mahnung versendet. 6 
Beiträge, auch von Barzahlern, sind offen. 

• Kirsten hat Aufnahmeanträge erhalten, die zum Teil aus 2022 stammen. Ursache ist die Unvollständigkeit der 
Anträge, wenn Uwe Edelmann, FB, sie erhält und der lange Zeitraum, bis die Anträge vollständig sind.  
Das Datum des Eintritts sollte auf den Anträgen angepasst werden, wenn die Unterlagen vollständig 
sind. Das Training sollte ebenfalls erst beginnen, wenn die Anträge vollständig sind. 

6 Finanzen 

• Jahresabschluss: Steuererklärung 2022 wurde an das Finanzamt versandt, die Bestätigung liegt vor. 
Die Körperschaftssteuer ist in Bearbeitung. 

• Umsatzsteuererklärung 1. Quartal 2023 ist abgegeben, die Steuerlast beträgt 676,95€.  

• Energiekosten 2023:  für Strom. Gas und Wasser/Abwasser liegen neue Pauschalen für 2023 vor. Vorerst 
wurde keine Änderungen in der Budgetplanung vorgenommen, ggf. wird Mitte des Jahres geprüft und 
angepasst. 

• Weihnachtszuwendung 2022: gemäß Vorstands-Beschluss vom 07.11.2022 erhielt jedes Mitglied 10,00€, 
in der Summe 8280,00€. Es wurden 5815,22€ abgerechnet. Die Abrechnung der Weihnachtszuwendung ist 
abgeschlossen, da das 1. Quartal 2023 abgeschlossen ist (Abgabe USt erfolgt).                          

• Die Budgetverfolgung per 31.03.2023 ist fertig gestellt, sie wird an den BGB und danach an alle versendet. 

• Anträge für Vereinsförderung für 2023 sind gestellt:  
  an den LSB über Mitgliedermeldung,  
  an die Gemeinde, die Zusage liegt vor über 3374,00€ (Buchung am 29.03.2023 erfolgt) 
  an den KSB zur Weiterbildung, eine Zusage über 1000,00€ für Juleica liegt vor. 

• Rechnung Bandenwerbung: Rechnungen am 12.03.2023 versendet. Noch offen sind zwei Sponsoren, sie 
werden erinnert.  

• Die Abteilung HB hat wegen Fördergelder für die A- und B-Jugendmannschaft angefragt. Sie wollen zu 
einem Turnier nach Schweden fahren. Stephan und Karin haben beim KSB Brandenburgische Sportjugend 
angefragt. Hier, d.h. bei der Beschaffung von Fördergeldern, müssen wir noch besser werden! 

• Wer darf bei unserem Ausstatter Outfitter kaufen? Stephan und Matthias für die Abteilung FB 

• Zahlung der Übungsleiterpauschale ist Thema in der nächsten Sitzung.  
Die Übersicht mit den Übungsleiter-/Trainer/innen versendet Karin, damit die Aktivitäten der Einzelnen 
geprüft werden können.  

• Änderungen wie Kündigungen, Neuernennung von Trainer/innen und Übungsleiter/innen setzen eine 
Vertrags-Änderung bzw. -Kündigung voraus. Daher ist unbedingt der Vorstand zu informieren. 

7 Auswertung Vorstandsklausur und Aufgabenmatrix 

• Handball und Fußball benötigen Trainer-Unterstützung. Dabei ist das Thema FSJler oder Jahrespraktikant 
aus der Klausurtagung noch offen. v: Manuel wird sich an Linda wenden wegen Kosten (Fahrkosten u.a.), 
Leistungsprofil, Vertragsentwurf u.ä.. Kosten für eine/n FSJler/in betragen i.A. 400€/Monat. 
Wollen wir das Thema weiterverfolgen? Abstimmung: einstimmig zugestimmt 
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Alle Abteilungsleiter/innen melden ihre Anforderungen oder Aufgabenbereiche an eine/n FSJler an 
Manuel, Termin: 15.04.2023 

• Stephan fasst die Aufgabenmatrizen zusammen und verbindet sie, um Arbeiten zusammenfassen oder 
besser organisieren zu können. Termin für nächste Besprechung zu diesem Thema: 11.05.2023 

8 Sponsoring und Marketing 

• Andreas Zink als neues Mitglied für Sponsoring stellt sich vor. Er schlägt vor, da er noch nicht gewählt 
wurde, eine „Ernennungsurkunde“ zu erhalten. 

• Herr Pfingsten, BKK VBU, möchte den Vorsitzenden des Vereines kennen lernen zum Auf- und Ausbau einer 
Zusammenarbeit vor allem in der Stärkung des Präventionsangebotes. 

• Andreas spricht mit GresiDach und Manuel als Hauptsponsoren. 

• Anfang des 2. Halbjahres wird geprüft, ob ein Budget für das Sponsoring eröffnet werden kann. 

• Andreas sieht sich die Mappen und Listen an, er hat einen Termin mit Karin. 

• Manuel: Unser Umgang mit den Sponsoren funktioniert nicht. Bisher sind die Abteilungen für die Sponsoren, 
die sie unterstützen, selbst verantwortlich und jede Abteilung geht mit „ihren“ Sponsoren unterschiedlich um. 
Der Vorstand hat wegen des fehlenden Verantwortlichen bisher wenig unternommen. Daher sollten 
automatische Vorgänge im Umgang mit Sponsoren etabliert werden.  

• Manuel möchte jährlich ein Sponsorentreffen auf dem Sportplatz durchführen, damit die Sponsoren den 
Verein und unsere Anlagen kennenlernen und wissen, wohin ihr Geld geht (evtl. Frühstück). Termin ist das 
Saisonende für Rückblick und Aussichten auf ein neues sportliches Jahr. 

Saison-Ende HB: 13.05.2023 / FB:  25.06.2023 / TT:  Anfang Mai / VB: kein Saison-Ende, jedoch 
Himmelfahrt schon belegt.  

9 Digitalisierung der Vorstandsarbeit und Internetseite 

• Für die in der Februar-Klausurtagung angestrebte Digitalisierung der Vorstandsarbeit wurden Angebote für 
PC, Software und Support angefragt: 

Stephan: Health AG 365: 2000€ je PC, 180€ für Support monatlich und 10€ für die 11. und 12. Lizenz 
monatlich. Jürgen wird weitere Angebote anfragen 

10 Sportstätten/Baumaßnahmen 

10.1 Vereinsanlagen und Sporthallen 

• Am 04.04.2023 fand eine Trainersitzung statt. Darauf wurde festgelegt, dass das Training von Kindern 
und Jugendlichen ohne Aufsichtsperson aus dem Verein oder Trainer/in nicht erlaubt ist. Ebenso ist 
es nicht erlaubt, den Schlüssel an Kinder zu übergeben. 

• Weiterhin gibt es ein Alkohol- und Rauschverbot bei Kinder- und Jugend-Training sowie -Spielen. In 
der nächsten Sitzung wird das Thema nochmals behandelt und die Ergänzung der Sportplatzordnung ist 
notwendig. 

• Wegen bestehender Unfallgefahr wird der Zaun links vom Grundstück seit 27.02.2023 tiefer gesetzt. 

• In die Planung für 2023 wurde die Sanierung der Dächer der Garagen aufgenommen. Es werden Angebote 
von unseren Sponsoren 1) GresiDach - Service AG Berlin und 2) Duttig Dachbau GmbH Blankenfelde 
eingeholt. v: Technik-Team 

• Es wird ein Sachsponsoring bei Cirilli Printmedia Berlin für den Ersatz der Ballfangnetze angestrebt. v: 
Stephan. 

• Die Hallenzeit der Kleinen Halle am Montag soll wieder an die Gemeinde zurückgegeben werden. Die 
kleinen Fußballtore müssen aus der Halle entfernt werden. 

• Stand Anzeigetafel auf dem Sportplatz: Matthias Gmel hat zwei Sponsoren an der Hand, die die Tafel 
sponsern wollen. Sie würden die Kosten mittels 8 bis 10jährigem Sponsorenvertrag übernehmen. 

• Manuel plant im und um das Vereinsheim „Wohnzimmer“ folgende Veranstaltungen: 
- Blau-Weiß-Oktoberfest vom 06. bis 08. Oktober 2023 (bitte keine Spiele planen!) 
- 3 DJs am 09.09.2023 

10.2 Vereinsstammtisch: 

• In diesem Jahr wird es eine Novellierung der Vereinsförderung geben: 
- Die Förderung anhand der Mitgliederzahlen soll geändert werden. 
- Es soll entschieden werden, ob die Vereine die Hallenkosten tragen oder nicht. 
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- Alle Änderungen werden 2024 / 2025 umgesetzt. 

• Es wird eine neues Sportstättenkonzept erarbeitet, das letzte stammt aus dem Jahre 2013: 
- Die Nutzungsdauer der Gebäude wird bei den Unterhaltskosten und Erneuerungskosten berücksichtigt. 
- Die Nutzung und die Bestandszahlen der Gebäude werden geprüft. 
- Es erfolgt eine strategische Planung der Sportstätten 

• Es soll eine Sportart-spezifische Planung der Sportstätten und -plätze erfolgen. 

• Eine Arbeitsgruppe, die gebildet wird, wird die Themen bearbeiten. Stephan arbeitet in der Arbeitsgruppe mit 
unabhängig von der Wiederwahl 2024. 

10.3 Bau des Kunstrasenplatzes 

• Zum Bau des Kunstrasenplatzes in diesem Jahr haben wir drei Kostenschätzungen aus dem Jahre 2021. 
Die aktuellen Zahlen der Kostenplanung vom Februar 2023 liegen wesentlich höher, bei ca. 1 Mio Euro. 

• Wir müssen Kosten sparen durch Planungsänderungen wie z.B. Verschieben von Arbeiten (Wege) und 
Einsätze der Vereinsmitglieder. 

• Wegen der erhöhten Kosten müssen in der beim LSB und in der Gemeindevertreterversammlung 
Erhöhungen der Zuschüsse beantragt werden. 

• In zwei Wochen gibt es ein Gespräch mit Frau Dzikowski und Wolfgang Aufreiter über die Planung.  
Frau Dzikowski sieht die Entwicklung positiv, aber zeitlich verzögert. Sie schätzt mit dem Planer ein, dass 
der Bau erst 2024 realisiert werden kann. Daher müssen die Kosten für die Sanierung des bestehenden 
Platzes im Sommer voll in den Budgetplan aufgenommen werden. 

• Wolfgang und Stephan berichten regelmäßig über den aktuellen Sachstand zum Projekt, Informationen 
werden ausschließlich über Wolfgang und Stephan kommuniziert. 

10.4 Bau- und Erhaltungsmaßnahmen / Technikteam 

• Das Technik-Team hat neben den laufenden und regelmäßigen Arbeiten, wie u.a. Mülleimer leeren, 
Platzordnung herstellen, monatlich Zählerstände ablesen, folgende Maßnahmen realisiert: 
1. Januar 2023: Austausch des Warmwasserspeichers der Heizung (5.200€) 
2. Dünger für 2023 bestellt und eingelagert. 
3. Februar 2023: Heizungsanlage Sportplatz und Sportgaststätte gewartet durch Fachfirma (298 €) 
4. Eckventile in den Toiletten (Neubau) gewechselt. 
5. Netz am Ballfangzaun des Kunstrasenplatzes repariert. 
6. Altbau Dusche, Schlosseinsatz und Türklinke ausgetauscht 
7. 27.02.2023: Beginn Zaunumbau (Dauer ca. 3 Wochen) 
8. Baufreiheit am Materiallager geschaffen. 
9. Zaunbegehung: Mängel: Schlupftor am Rodelberg nicht verschlossen, Schloss nur eingehängt! 
10. Begehung der Kabinen:  

- Das Heizungsthermostat muss nicht auf 5 stehen. 3 reicht allemal. Danke.  
- Sollte der Umkleideraum nicht warm sein (nicht heiß) Info an untenstehende Mail (mit Uhrzeit 
und Kabinennummer). Danke   

11. In der Kabine 1 wurde der Lichtschalter durch einen Bewegungsmelder ausgetauscht. Die anderen 
Kabinen folgen 

Die Information über nicht funktionierende Anlagen / Gegenstände erreicht das Technik-Team nicht. z.B. dass 
Kleiderhaken in Kabine 3 von der Wand gefallen sind! Oder dass es in den Kabinen 3 und 4 kalt ist.  
Es reicht eine kurze Information an folgende Mail-Adresse: technik@blau-weiss-dahlewitz.de. 

11 Berichte aus den Abteilungen 

11.1  Tischtennis 

• Am Donnerstag hat Stephan einen Termin mit dem Mahlower SV, Abteilung Tischtennis zum Thema 
Spielergemeinschaft oder Eingliederung. In unserem Verein spielen alle hochklassig, im Mahlower Verein 
eher niedrig klassig. Spieler, die keine höheren Ziele haben, finden bei uns keine oder wenige 
Mannschaften. Das kann sich mit einer Eingliederung oder Gemeinschaft ändern. 

 
Dahlewitz, 19.03.2023 

 

gez. I. Karusseit      gez. S. Klein 

___________________________________  _____________________________________ 

erstellt Ines Karusseit bestätigt Stephan Klein  
Schriftführerin 1. Vorsitzender des Vereines 

mailto:technik@blau-weiss-dahlewitz.de

